Actas

SESION Nº 1.006, ORDINARIA DE DI-RECTORIO CELEBRADA EL MARTES 9 DE MARZO DE 1954

Primera sesión después del receso de vacaciones del Instituto.

Se abrió la sesión a las 19.15 horas bajo la presidencia de don Domingo Tagle.

Asistieron los directores señores: Fernando Palma, Rodrigo Flores, Octavio Echegoyen, Vicente Izquierdo B., Fernando Martínez, Luis Joannon y José Pablo Domínguez.

Excusas: don Eugenio Vidal, por tener otra reunión y don Ernesto Ayala, por la misma causa.

Actuó de Secretario don Octavio Echegoyen. Puesta en discusión el acta de la sesión última Nº 1.005, del 12 de enero, fue aprobada.

CUENTA

Se dio cuenta:

Movimiento de socios:

De una solicitud del ingeniero señor Fritz Blanckenhorn H., para reincorporarse al Instituto después de haber estado varios años en en el extranjero.

Ingresa como Miembro Activo Asociado. Esta solicitud fué aprobada.

Manifestación a don Roberto Vergara Herrera:

El Instituto junto con ASIMET y la Asociación de Industriales de la Conserva, acordaron organizar una comida de despedida y felicitación a don Roberto Vergara Herrera, el día 26 de enero de 1954, con motivo de su alejamiento de la CAP.

En esta ocasión habló, a nombre del Instituto de Ingenieros, el Presidente don Domingo Tagle. Fallecimiento:

Del sensible fallecimiento del Director Consultivo y ex Presidente del Instituto don José Luis Claro Montes, acaecido el 21 de febrero en Concón.

En el cementerio hizo uso de la palabra el Presidente don Domingo Tagle y el Director Consultivo don Walter Müller H

Asistieron además gran número de socios del Instituto y amigos del señor Claro Montes.

Cada uno de los Directores expresó su pesar por tan sensible pérdida, acordándose solicitar de don Reinaldo Harnecker que escriba la necrología para publicarla en los Anales.

Centro de Ingenieros de Valparaiso:

De una nota de este Centro por la que comunica la constitución del Directorio para el período diciembre de 1953 a diciembre de 1954.

Se acordó enviar felicitaciones y desearles éxitos en los trabajos de esa institución.

Asociación de Industriales Metalúrgicos. Carta de agradecimiento. De una atenta carta del Presidente de ASIMET, don Ernesto Ayala y del Subgerente, don Enrique Edwards, transmitiendo los agradecimientos del Directorio por el homenaje recibido en reconocimiento a los esfuerzos hechos para el éxito alcanzado en la Exposición Metalúrgica Chilena efectuada en el mes de noviembre de 1953.

Universidad de Chile. Concurso para Cátedras. De una carta del ingeniero don Jorge Muñoz Cristi, secretario de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la U. de Chile, enviando copia del Edicto por el cual se llama a concurso para proveer en propiedad varias cátedras de la Escuela de Ingeniería.

Se acuerda archivarlo por haber pasado ya la oportunidad.

INDITECNOR:

De una carta de ese Instituto por la que ruega se cancele la cuota anual de \$ 2.000 como contribución de nuestra institución a fin de que no haya tropiezos de orden financiero en sus planes de trabajos para el período que inician.

Se acuerda pasar a Tesorería.

Comité chileno de la Conf. Mundial de la Energía:

De una carta del Presidente de ese Comité, don Domingo Santa María S., comunicando que ha recibido del Comité Brasileño una invitación para participar en la Reunión Parcial de la Conferencia Mundial de la Energía que se celebrará en Río de Janeiro entre el 25 de julio y el 10 de agosto del presente año y solicita que el Instituto considere si podría enviar uno o más representantes, para poder comunicado a Río de Janeiro.

Dice que pronto recibirá el detalle de precios de los hoteles y formularios de inscripción.

Se acuerda comunicar a todos los socios en conjunto con otras instituciones para Congresos Internacionales, despachándolo simultáneamente con la citación a la próxima Asamblea Anual.

CEPAL. Solicitan nombre de instituciones. De una carta del Ing. don Carlos Plaza Valenzuela solicitando una lista de las organizaciones de ingenieros de Latinoamérica para ayudar a los estudios que están realizando sobre abastecimiento de energía eléctrica.

Se acuerda enviar lista existente en Secretaría.

VI Congreso Panamericano de Carreteras. Caracas:

De varias cartas recibidas del Comité Organizador del VI Congreso Panamericano de Carreteras, a efectuarse en Caracas, entre el 11 y el 21 de julio del pte. año, enviando proyecto de Temario y Reglamento del Congreso y solicitando cooperación enviando trabajos o ponencias de algunos ingenieros.

Se acuerda pasarlo a la División de Comunicaciones y Transportes e incluirlo en la Invitación a la Asamblea.

Berlín. Biblioteca Latinoamérica. De una carta del Director de la Biblioteca Latinoamérica, en Berlín, comunicando que se está preparando un "Catálogo General de las Revistas Extranjeras" y que revisando su catálogo se vió que posee una colección de Anales del Instituto, pero que está incompleta y solicita la generosidad del Instituto para que le envíen los números que indica en detalle para ser estudiados también en Alemania.

Se acuerda enviar ejemplares que existan sobrantes, en especial los últimos números.

UPADI. Montevideo. De una carta de fecha 12 de enero, por la que adjunta la Memoria Anual y Balance del Ejercicio 1º de enero al 31 de diciembre de 1953.

De otra nota de la misma sociedad, fechada el 19 de febrero del pte. año adjuntando el Programa General de la III Convención a realizarse entre el 2 y el 8 de agosto próximo.

Adjunta actas Nos. 52 y 53.

Se acuerda pedir al señor Jorge von Bennewitz atención por el Comité Chileno de la UPADI de estas comunicaciones.

Fundación "Carlos Valenzuela Cruchaga":

De una carta del Director don Fernando Palma en la que adjunta una copia de la tasación de la parcela del Ing. don Carlos Valenzuela Cruchaga, como donación para préstamos a ingenieros que deseen perfeccionar sus estudios en el extranjero.

Se acuerda agregar a la carpeta de antecedentes.

Comisión Redactora del Proyecto de Ley de Colegio:

El Presidente da cuenta de haberse impreso 2.000 ejemplares del Proyecto de Ley de Colegio de Ingenieros y de Técnicos, el cual fue repartido a los señores Directores Ejecutivos del Instituto para su conocimiento.

La Comisión Redactora se reunirá nuevamente el miércoles 17 del pte. a las 19 horas en nuestro local. El señor Presidente da cuenta también del avance habido en estos estudios y de la publicación del folleto del Proyecto.

Se acuerda consultar al abogado del Instituto, don Oscar Dávila, en especial sobre el artículo 6º que habla de las atribuciones de los ingenieros, y encargar a la Comisión de Defensa la revisión prolija de la redacción del Folleto para que el señor Presidente proponga las modificaciones que puedan aparecer convenientes.

Se acuerda también dar cuenta de este Proyecto a la Asamblea.

Tesoreria:

El señor Tesorero lee el estado de Caja de los meses de enero y febrero de 1954 y da cuenta del mayor costo de impresión de los Anales sobre los ingresos por avisos, lo que da a la Caja del Instituto un déficit de unos \$ 300.000.

Folleto sobre "Un Sistema de Movilización Colectiva":

De un interesante folleto sobre "Movilización Colectiva para la ciudad de Santiago", del Ing. Civil don Enrique Brieba.

Se acuerda publicar un resumen en los Anales, resumen que hará el señor Echegoyen.

Comisión del Cobre:

Esta Comisión celebró sesión el lunes 8 del pte. a las 13 horas.

Se acordó enviar copia de las observaciones que haga la División de Economía e Industrias a todos los Directores para tratarlo en la próxima sesión o en una especial

Máquinas barredoras para la Municipalidad de Santiago:

Explica el señor Palma que asistió, con el señor Patricio Huneeus, a varias sesiones con la señorita Alcaldesa, obteniéndose que el Municipio actuara de acuerdo con la opinión de los delegados del Instituto para la adquisición de las máquinas.

Expropiación Municipal:

A pedido del señor Palma se acuerda solicitar la modificación del Plano Regulador para evitar que el edificio del Instituto quede angostado en el futuro; esta gestión la harán los señores Izquierdo y Echegoyen.

Confederación de la Técnica:

El señor Martínez solicita que se aclare que el Instituto no ha aprobado los Estatutos de esa Confederación y sin embargo figura en una Revista que publica la Confederación, como adherente a ella.

Se acuerda pedir al delegado señor José Pablo Domínguez que asista a la próxima sesión para exponer que el Directorio del Instituto no acepta este procedimiento por haber figurado el Instituto sólo como participante de una Comisión que debía estudiar la conveniencia de la creación de una Confederación de la Técnica.

Comisión del Edificio:

Se acordó nombrar al señor Izquierdo B. en reemplazo del ex Director Consultivo señor Izquierdo Phillips, en la Comisión del Edificio.

Aranceles:

El señor Flores plantea que el Ministerio de Obras Públicas acepta pagar por cálculos sólo según lo que establece el Arancel de los Arquitectos que es aproximadamente la mitad del de los Ingenieros.

Se acuerda que el Directorio del Instituto, si procede, exponga esta dificultad al señor abogado del Ministerio de Obras Públicas y que la División de Estructuras exija a los Ingenieros Estructurales que respeten el Arancel.

Felicitaciones de Año Nuevo:

De la Facultad de Ingeniería de la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Del Club de Ingeniería de Río de Janeiro. De la Firma Siltest, de Chicago.

Del Instituto Ibero-Americano de Copenhague.

Se levantó la sesión a las 21,10 horas.

SESION Nº 1.007 ORDINARIA DE DIREC-TORIO, CELEBRADA EL MARTES 23 DE MARZO DE 1954

Se abrió la sesión a las 19 horas bajo la presidencia de don Domingo Tagle.

Asistieron los Directores Ejecutivos señores

Javier Vidal, Luis Joannon, Sergio Silva, Octavio Echegoyen, Fernando Palma, José Valdés, Rodrigo Flores, Vicente Izquierdo B. y Julio Cariola.

Excusas: de don Raúl Sáez por encontrarse fuera de Santiago.

Actuó de Secretario don Rodrigo Flores. Puesta en discusión el acta de la sesión anterior Nº 1.006, fue aprobada.

CUENTA

· Se dio cuenta:

Movimiento de socios:

De una solicitud del señor Julio Piacentini Mardesich, para incorporarse como Miembro Activo Asociado.

Leídos los antecedentes de la solicitud, fué aprobada.

Renuncia. Socio de la División de Comunicaciones y Transportes. De una carta del señor Alfredo Gajardo en la que renuncia como miembro de la División de Comunicaciones y Transportes.

Esta renuncia fue traspasada a la División.

Comisión del Cobre:

El Presidente da cuenta que por no haberse llevado a efecto la reunión con la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, por tener otras personas citadas el mismo día, no tomaron ningún acuerdo.

Visita del Presidente del Colegio de Ingenieros de Venezuela:

De haberse recibido un cable anunciando que el sábado 3 de abril visitará nuestro Instituto el Presidente de ese Colegio, Dr. don Eduardo Arnal.

Se acuerda celebrar una sesión-almuerzo el sábado 3 de abril invitando al doctor Eduardo Arnal.

VI Congreso Panamericano de Carreteras. Caracas:

De una carta del Comité Organizador de ese Congreso por la cual remite el Temario que ya había anunciado para ser conocido entre los interesados a este torneo.

Los antecedentes recibidos anteriormente fueron enviados al Director don Julio Cariola, para su resolución.

Se acuerda enviar nuevos antecedentes a don Julio Cariola.

Instituto de Pesquisas Tecnológicas. Sao Paulo:

Comunica que en ese Instituto están faltando los números de los Anales y que se sirvan remitirlo a Casilla 7141, Sao Paulo.

Se acuerda pasar a la Comisión de Anales.

Solicitan Anales gratuitamente:

De una carta del señor Juan L. H. Mónaco, de Buenos Aires, solicitando se le obsequie cada publicación de los Anales del Instituto, porque está muy interesado en recibir gratuitamente esas publicaciones.

Se le contestó que por el momento no se podrán enviar gratuitamente los números solicitados y ofreciéndole una suscripción por el año.

Editorial Universitaria Factura. De la factura Nº 8.469, por el valor de \$ 104.654 (ciento cuatro mil seiscientos cincuenta y cuatro pesos) la cancelación del número de noviembre-diciembre de 1953.

Pasar al Tesorero.

INDITECNOR:

Adjunta el acta de la sesión Nº 3 del Comité de Tubos de Cobre.

Anuncia la próxima reunión para el martes 23 de marzo a las 15,30 horas.

USAI:

De una circular de la Sociedad de Ingenieros del Perú en la que comunica al Presidente del Comité Ejecutivo Chileno de la U.S.A.I. el Directorio que regirá esa Sociedad en el período 1954-1955.

Se acuerda acusar recibo y enviar al señor von Bennewitz.

Country Club:

De una nota fechada el 20 del pte., por lo que ruega se le conteste alguna resolución,

posterior a lo acordado y comunicado por carta del Instituto, con fecha 30 de diciembre de 1953, con respecto al desahucio del Contrato celebrado en 1931.

Se entrega a los señores Valdés e Izquierdo B., quienes fueron encomendados para este objeto.

Envian nuevas Directivas:

De la Sociedad de Ingenieros del Perú; de la Asociación de Ingenieros Industriales de Chile y del Instituto de Ingenieros Mecánicos de Chile, Valparaíso.

Se les acusó recibo deseándoles éxitos en sus gestiones.

Confederación de la Técnica:

Se acuerda dirigirse a don Alfonso Olea haciendo ver que el Instituto de Ingenieros de Chile no está adherido a la Confederación de la Técnica, por lo que le pide retirar su nombre de las publicaciones que se hagan. El Directorio sólo ha designado un representante a la Comisión que estudia la organización de esa Confederación y que sólo después que hayan sido confeccionados y aprobados los Estatutos respectivos, podrá pronunciarse sobre su incorporación.

Se levantó la sesión a las 21,15 horas.

SESION Nº 1.008 ORDINARIA DE DIREC-TORIO CELEBRADA EL MÁRTES 6 DE ABRIL DE 1954

Se abrió la sesión a las 19.15 horas bajo la presidencia de don Domingo Tagle.

Asistieron los Directores Ejecutivos señores: Raúl Matus, Julio Cariola, Javier Vidal, José Pablo Domínguez, Ernesto Ayala, Vicente Izquierdo B., Eugenio Vidal de la F.

Excusas: Don Rodrigo Flores, don Raúl Sáez; don Octavio Echegoyen.

Actuó como secretario don José Valdés.

Puesta en discusión el acta de la sesión anterior Nº 1.007, fue aprobada dejando constancia que se omitió dar cuenta del fallecimiento de la señora Eudomilia Correa de Fuenzalida, madre del ex Director ingeniero don César Fuenzalida Correa.

Se envió pésame al señor Fuenzalida Correa.

SE DA CUENTA

Movimiento de socios:

De una carta de don Carlos Ponce de León

diciendo que él hace tiempo que renunció a la Secretaría de la División de Planeamiento Territorial y Urbanismo, por lo tanto no le corresponde confeccionar la Memoria Anual de esa División.

Se acuerda encomendarla a don Octavio Echegoyen.

De una carta de don Reinaldo Harnecker agradeciendo la honrosa distinción que el Directorio le ha hecho al encomendarle la redacción de la necrología del Director Consultivo don José Luis Claro Montes, recientemente fallecido.

Adjunta la Necrología para publicarla en los Anales del Instituto.

Se acuerda agradecer al señor Harnecker su trabajo.

Universidad de Chile. Facultad de Ingeniería:

De una carta del Secretario de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile en la cual invita a una sesión Académica para el jueves 8 de abril a las 18.45 horas en la Sala de la Facultad.

Se acuerda asista el señor Domingo Tagle.

Instituto de Ingenieros de Minas. Envía Folleto:

Del Presidente de este Instituto adjuntando 5 copias sobre un informe sobre la Minería del Cobre en Chile, elaborado por una Comisión designada por ese Instituto.

Se acuerda agradecer el envío.

Ministerio de Obras Públicas. Decreto de Subvención:

De una copia del Decreto Nº 223 del 6 de febrero de 1954, por el cual autoriza a la Tesorería Provincial de Santiago, la suma de \$ 53.000 para ayudar a las publicaciones en los Anales del Instituto.

Se agradeció al señor Ministro de Obras Públicas la cooperación que le cupo en ordenar este Decreto.

Folleto del Proyecto de Colegio de Ingenieros y de Técnicos:

De una carta del abogado don Oscar Dávila, contestando a la petición del Directorio de revisar el Proyecto de Ley de Colegio de Ingenieros y de Técnicos. Adjunta algunas observaciones sobre el Proyecto, que somete a la consideración del Directorio.

Se acuerda agradecer al Sr. Dávila su interesante trabajo y ponerlo en cuenta a la Comisión redactora.

Federación Aérea de Chile. Solicita local:

De una carta de don Eulogio Sánchez, Presidente de la Federación Aérea, solicitando el Salón de Conferencias de nuestra institución para tener una reunión el día 8 de mayo, de todos los representantes de los Clubes Aéreos.

Se le contestó que se le cedía el local por tratarse de la solicitud hecha por él.

Se acuerda aceptar.

Instituto de Ingenieros Químicos de Chile. Envía contribución:

De una carta del Tesorero del Instituto de Ingenieros Químicos adjuntando cheque por la mantención de su Secretaría dentro de nuestro Instituto.

Se acuerda agradecer.

INDITECNOR:

Envía Acta de "Especialidad de Materiales de Construcción", del 25 de marzo de 1954. Anuncia la próxima reunión para el viernes 23 de abril a las 18.30 horas.

Se acuerda enviarla a la División de Construcción.

También envía "Prescripciones de Seguridad de Escaleras no Extensibles".

Asunto Country:

Ofrecer el nombramiento de árbitro a don Reinaldo Harnecker.

VI Congreso Panamericano de Carreteras:

De una carta fechada 29 de marzo por la cual adjunta un formulario para que sea llenado por los interesados en asistir a este Congreso que se efectuará del 11 al 21 de julio próximo.

Memoria Anual del Instituto:

Se comisionó a los Secretarios señores Rodrigo Flores y Octavio Echegoyen para que confeccionen la Memoria Anual por el período 1953-1954. Tesorería:

El señor Tesorero da cuenta del movimiento de Caja del mes de marzo.

Se acuerda almuerzo del Directorio tan pronto se tenga certeza del balance.

Reunión General:

El martes 27 de abril.

Edificio:

Se acuerda tomar contacto con la Sociedad de Fomento Fabril pues hay posibilidad de edificio.

Se da cuenta que la Cámara de la Construcción, la Cámara Central de Comercio de Chile (Jorge Silva G.) y la Cámara de Santiago (Germán Fisher) se interesan en este asunto.

Se levantó la sesión a las 20.30 horas.

SESION EXTRAORDINARIA DE DIREC-TORIO CELEBRADA EL LUNES 12 DE ABRIL DE 1954

Se abrió la sesión a las 13 horas. Presidió el señor Domingo Tagle.

Asistieron los siguientes Directores Ejecutivos: Raúl Sáez, Vicente Izquierdo B., Octavio Echegoyen, José Valdés, Luis Joannon y Rodrigo Flores.

Actuó de Secretario don José Valdés.

En esta sesión correspondió leer la Memoria Anual, pero no fue posible por no haberse preparado.

También se trató del alza de cuotas, y se propuso el alza de \$ 250 cada dos meses a \$ 350, suprimiéndose las cuotas de las Divisiones Técnicas.

Esta proposición será presentada a la Asamblea General de Socios el día 27 del pte.

Se acordó subir la cuota del Country Club en \$ 300.

El Director don Raúl Sáez da cuenta de su próximo viaje a Europa invitado por la ONU. Durante su ausencia se preocupará de la obtención de artículos para la revista Anales, el Director don Rodrigo Flores.

Da cuenta de un trabajo sobre Organización de las Telecomunicaciones, que antes se entregará al Instituto.

Don José Valdés y don Vicente Izquierdo B., quedan encargados de las gestiones de un nuevo edificio.

Se aprobó la idea de arrendar los subterráneos del Instituto.

Se levantó la sesión a las 15 horas.